

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXVI.—Número 8.653

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'50 ptas. en toda España. Extranjero, 2'50 ptas.

Palma, Martes 21 de Enero de 1919.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.—Teléfono 6

Nuestros colaboradores

Los problemas actuales

Los que de veras amamos el suelo patrio en que nacimos engollicionados sus glorias y entristeciéndonos sus desgracias, nos impresionan penosamente como se está desarrollando el trascendental problema anómico, el cual hace que su producción ese malestar, esa desconfianza que enconan los ánimos y divide a las regiones.

Se aprecia con antagónicas tendencias pues mientras unos solicitan concesiones radicales, otros temen que al otorgarlas, sufrirá peligro la integridad de la soberanía nacional, dando lugar a que se llegue al extremo de borrar del escudo de sus banderas, aquellas cuatro barras rojas que simbolizan el heroísmo y sacrificio de Wifredo y que Fernando V. hizo al lado de los castillos y leones.

Cataluña que va a la cabeza del movimiento evolutivo, es digna por su cultura práctica por su laboriosidad intangible, por su constancia inquebrantable, por su pasión por todo lo grande, a que se le respeta y admira, pero aun reuniendo estas condiciones tan encomiables, si se obceca en pretender imposibles perjudicando intereses sagrados de las restantes regiones y que resulten en desprestigio de la honorabilidad de la nación, no puede ni debe consentirse, que se le conceda todo lo que pide, debiendo siempre la equidad y la justicia amparar por igual a todas las provincias y pueblos que constituyen esa España que legó a la historia un sinnúmero de nombres de héroes y mártires que pelearon por su independencia, por las conquistas mundiales, por el triunfo de la civilización cristiana que es la más moral que existe y que nació en Covadonga, extendió sus creencias por todos los confines del universo. España a pesar de sus enormes cataclismos no puede morir ni renadirse.

Sin preparación Cataluña para una transformación tan amplia y compleja en la cual está incluida además de la descentralización administrativa y económica, la educativa, jurídica, gubernamental y política, es decir, todo lo que constituye el régimen de una nacionalidad independiente, pretende implantarla de una sola plumada, dejando para el porvenir incierto las trabas e inconvenientes que innegablemente han de presentarse, siendo los llamados a solucionarlos los primates de las modernas ideas, que pueden resultar las primeras víctimas dadas las corrientes que se desahoran por campos y ciudades, engendradas en el insensato manifiesto del separatismo, y que exterioriza sus doctrinas sin cortapisas de ningún género, siendo su norma, el canto de himnos humillantes, proferir gritos subversivos, ostentar emblemas ofensivos para la unidad de la patria única, dirigir a personalidades extranjeras mensajes que nos deshonran.

Una esperanza alienta para que no nos precipitemos en el abismo del descrédito; la reacción que ya empieza a manifestarse entre las gentes amantes del orden y que precisamente en la región catalana ha sentido sus primicias, desvirtuando ostensiblemente ese movimiento revolucionario que emplea la violencia para conseguir sus fines sin reparar en los medios.

La ocasión para resolver el conflicto anómico no puede ser menos propicio: esa Barcelona con más de un millón de habitantes tiene ambiente para todas las aspiraciones y en ella se albergan partidarios de todos los matices sociales, de todas las ideas decaballadas que van fomentando el desorden, la anarquía, teniendo constantemente a la inmensa mayoría de sus conciudadanos temerosos y soliviantados.

En la actualidad el sindicalismo realiza supremos esfuerzos para llevar a la práctica su programa disolvente y ayudado por el moderno bolchevismo que se extiende por Europa y América contando con hombres y dinero, dió principio a su campaña terrorista asesinando a mansalva y preparando nuevos crímenes. A la acción individual, a la de los pequeños grupos sucederá la de las masas compacts, volviendo los saqueos y los incendios si es que no se imponen a los nefandos desmanes, las férreas energías y la armonía del capital y el trabajo. El retraimiento no debe subsistir, desapareciendo esa indiferencia, esa inercia que impera entre las clases conservadoras; y es indispensable para contrarrestar los manejos contrarios, recordar la frase, *la unión hace la fuerza*.

El sindicalismo tiene en su apoyo tres factores importantísimos: el número, la ignorancia y el hambre, siendo indispensable para aplicar sus instintos, reformar las legislaciones vigentes proporcionando al proletariado, estudio reproductivo, recursos para la vida, trabajo equitativo, no considerando como *máquina* sin sentimientos.

Es sensible, que solamente cuando se están desarrollando los acontecimientos trágicos se ponga el grito en el cielo y se pida hasta con misericordia el auxilio de la fuerza pública, más, una vez terminado el período de agitación y peligro, vuelve el olvido y el egoísmo, desatendiendo al prójimo que sufre y muere en el más completo abandono.

Si todos cumplieran con sus deberes cívicos, evitaríamos en gran parte los desmanes de esas turbas que no alcanzando nada de buen grado, tienen que recurrir a la violencia para que se les escuche y atienda.

BRISAS

Bolcheviquismo no es socialismo

Hay algunos socialistas en España que creen que bolcheviquismo y socialismo son una misma cosa.

Nosotros que con hechos, escritos y palabras hemos defendido desinteresadamente el socialismo por creer en su virtualidad y confiar en su advenimiento cuando sus conductores eduquen y preparen las masas, discrepamos de que sean sinónimos bolcheviquismo y socialismo y vamos con argumentos a razonar nuestra tesis.

En primer lugar el socialismo es una idea que va ganando prosélitos día en día, de hora en hora, de minuto en minuto; idea que todo el mundo respeta por la sana de sus doctrinas, ya que todo el mundo teme por desconfianza de una adecuada preparación; mientras que al bolcheviquismo todo el mundo lo combate, prensa, intelectuales, gobiernos y naciones, porque comprenden que aunque la idea pudiese ser buena la harían mala los procedimientos usados para implantarla.

En España tenemos diputados socialistas, agrupaciones, sociedades, juventudes, escuelas socialistas por todo el mundo respetadas y por las leyes asparadas; mientras que a los bolcheviquis, se les persigue, encarcela y expulsa y se afectan barcos especiales. Lerroux ha dicho que no le temblaría la mano para firmar sentencias contra los que alterasen el orden.

En Suiza, país liberalísimo, se han reunido los primeros congresos socialistas del mundo y en ellos es donde Carlos Mars expuso sus ideas socialistas bajo el amparo oficial y acompañado del aura popular. Y esta misma Suiza asparadora del socialismo, expulsó por la fuerza pública a los bolcheviquis. Y no contenta con esta expulsión rompe sus relaciones con Rusia, cuna del bolcheviquismo.

En la propia Inglaterra donde se reagraron y merecieron hospitalaria acogida los socialistas Carlos Mars y Fernando Lassalle, se ha declarado una guerra decisiva contra toda manifestación bolcheviqui. Y el mismo Lloyd George, de origen obrero, jefe radical y autor el año 11 de las leyes de seguros y refijos obreros, busca hoy alianzas con partidos moderados para combatir los excesos bolcheviquis, sin abandonar sus trabajos en favor de los obreros socialistas.

Francia republicana, la que tanto se ha sacrificado para conseguir la libertad de los pueblos y las razas, escucha atenta la voz del socialismo, recoge sus ansias, ampara sus anhelos y no admite el bolcheviquismo en la conferencia de la paz considerándolo Clemenceau y Fichón el agente del crimen.

De los EE. UU. ha llegado a Europa el gran socialista americano Samuel Gombers, acompañado de otros correligionarios, representantes del mayor partido socialista revolucionario del mundo y vienen en nombre de miles de obreros, a combatir el bolcheviquismo europeo.

Alemania que tenía en sus cámaras un centenar de diputados socialistas a quienes todos los gobiernos amparaban, ahora gobernada por hombres socialistas, al igual que Suiza rompe sus relaciones con Rusia y empieza enseguida una guerra de esterminio entre el gobierno de Sbert y Scheidtmann socialistas de gran autoridad y el grupo separatista que acudían Liebnich y Rosa Luxemburgo y al ser estos derrotados, sus seguidores socialistas, llenan las cárceles de obreros bolcheviquis y ordenan continuas ejecuciones que se repiten de día y de noche.

Y esta sangrienta represión contra los abusos bolcheviquis, si se bien, no la lleva a cabo un autócrata, ni un emperador tirano, ni un gobierno burgués, ni el fantasma militarista, no; esta represión es obra de un gobierno socialista que asumió el poder supremo después de la abdicación del Kaiser, de un gobierno que abominaba de los procedimientos del militarismo prusiano y que odiaba todo procedimiento imperialista. Un gobierno de revolucionarios socialistas que hace poco solo se cuidaba de entrar al pueblo de sus derechos sin acordarse de imbuirle sus deberes.

Pero estos socialistas enemigos del bolcheviquismo al llegar, a la cumbre, cuando han visto que sobre el poder pesan grandes responsabilidades y cuando han comprendido que el porvenir de Alemania y del socialismo alemán, dependía del sosiego material, único que puede llevar a la paz de los espíritus, reconocen su primitivo error y rápidamente hablan al pueblo socialista imbuyéndole sus deberes, su necesario civismo y sus ineludibles obligaciones, diciéndoles Ebert: «Estamos decididos a implantar en todas partes el orden y el respeto ciudadano, impidiendo toda clase de excesos y demasías.»

Además no puede olvidarse ningún socialista que el movimiento bolcheviqui empezó asociándose con la autocracia prusiana a la que hubiera proporcionado un triunfo resonante, de no mediar la intervención americana.

No, no son la misma cosa; socialismo es una doctrina cuyos ideales simbolizan asociación, organización, agrupación, coherencia, basada en una gran autoridad, partido que convierte en públicas la mayoría de las profesiones libres, que aspira bellamente al mutualismo hermano y a la igualdad universal. Y el bolcheviquismo se nos presenta disolvente, arbitrario, autócrata, imperialista, destructor de todo derecho, de toda libertad, y de toda democracia, buscando en el terror,

en los excesos y en las turbulencias la implantación de la idea. Hacerle al obrero la apología bolcheviqui, enardeciendo sus pasiones, sin advertirle que en Rusia los obreros del campo se mueren de hambre y de frío y a los de las ciudades se les fusila en las calles y se les aplican castigos corporales que hace tiempo estaban abolidos y sin decirles además que los socialistas alemanes han llenado las cárceles y los cementerios de obreros bolcheviquis; no es hacer obra de buen socialista.

En comparación y en justificación de los procedimientos bolcheviquis se han recordado nuestras guerras iniciadas y la revolución francesa.

¿Que español podrá haber que no llore ante el doloroso recuerdo de nuestras guerras civiles?

¿Quién ante tanta vida segada en flor no ha de sentir una piedad infinita? Todos eran hermanos y todos morían abrazados a un ideal. Tengamos para ellos un eterno recuerdo; conviniendo que lo doloroso de antaño aumenta lo doloroso de agora.

Revolución francesa. Esta tuvo lugar hace más de un siglo y los años transcurridos y los adelantos con ellos conseguidos, deben modificar los procedimientos empleados.

La revolución francesa, que iba a traer al mundo hermosas libertades, estuvo a punto de perderlas con el terrorismo de Robespierre y fue necesaria la dictadura napoleónica para que aquellas libertades fueran alcanzando el mundo.

Pero si en cierto modo aquellas crueldades de la revolución se desarrollaban, era porque se estaba en una época medioeval, negación de todo derecho y de toda libertad de propaganda y exposición de ideas; por eso el procedimiento podía considerarse como una enfermedad necesaria, ya que las ideas no podían manifestarse, ni propagarse en forma legal.

Pero entonces se abolió aquel absolutismo justificativo de ciertas demasías y se abolió para que jamás en el mundo pudieran repetirse.

Hoy no tienen justificación ni atenuantes, porque esos ciento y pico de años de desarrollo progresivo de todas las libertades, de todas las propagandas, de todas las tolerancias, han permitido a las ideas, mil formas de manifestación y de estudio, con toda la fuerza expansiva que la bondad de las mismas lleva en sí.

Né; aquellos procedimientos que pudieron ser necesarios a fines del siglo XVIII no tienen razón de ser a principios del siglo XX. De tal manera que el mismo París que entonces presenciaba aterrado el paso de los innumerables carros conductores de carne para las guillotinas, presencia hoy festivo el cortejo con banderas y estandartes de las masas socialistas, con sus numerosas colectividades de propaganda y discusión.

Las nuevas ideas, sean cuales fuesen, que se elaboran y germinan en públicas reuniones y fáciles propagandas, no necesitan para implantarse romper férreos moldes antagónicos, ya que tienen medios aéreos, marítimos y terrestres, para irradiar rápidamente desde los centros de elaboración, a los últimos confines de cualquier nación civilizada.

Y cuando la violencia no es necesaria, cuando se acude a ella pudiendo apelar a procedimientos legales, se comete un crimen contra la humanidad y contra las libertades que nos trajo la revolución francesa.

Y el hecho encierra mayor despolismo, cuando ese núcleo que predica y practica ese procedimiento de violencia sin freno, ni ley moral, representa una minoría dentro la misma idea que pretende implantar, sin tener en cuenta, o haciendo de ello caso omiso, que esas violencias repercutirán sobre los mismos correligionarios, proletarios y obreros casi todos, que mas que en la violencia y en los excesos, fían el triunfo en la expansión y bondad de las ideas, como actualmente ocurre con el socialismo alemán primero en el mundo que ha empezado a gobernar.

El Capitán Belver.

Desde Barcelona

Los estudiantes

Barcelona 18.—Ayer se repitieron los disturbios frente al edificio de la Universidad.

Durante toda la mañana se dieron las clases con la más perfecta normalidad. A la salida se formaban grupos cuyos desahogos no pasaban del canto de «Els Segadors».

A la una de la tarde se hallaba un grupo ya más numeroso ante la puerta principal de la Universidad, cuando de otro grupo de unos 15 ó 20 jóvenes, hacia la puerta de la secretaría general, surgieron voces de «Viva España!»

Inmediatamente aquellos jóvenes se lanzaron contra los demás, iniciándose las carreras y cierre de tiendas.

El ataque se reforzó a garrolozas.

En el mismo instante las fuerzas de Seguridad de servicio en la plaza dieron dos toques de atención iniciando una carga.

Los del pequeño grupo avanzaron, seguidos por la policía, por la calle de Cortes hacia la de Balmes. Al encontrarse con otros jóvenes los apaleaban, repitiéndose esa obediencia hasta la esquina de la calle de Balmes, donde dieron una verdadera.

Desde allí se encaminaron a la Rambla de Cataluña, siempre seguidos por la policía, y luego se desbandaron.

Las fuerzas de policía volvieron a la plaza

de la Universidad, donde quedaron hasta cerca las dos de la tarde, algunos grupos que comentaban los sucesos ocurridos.

Al recibir a los periodistas el rector, lamentó los sucesos ocurridos e indignado protestó de que tales excesos pudieran cometerse.

Dijo el rector que una comisión de escolares le había visitado para protestar igualmente.

Anunció el rector que se proponía visitar al gobernador civil para hacerle patente su protesta.

El gobernador civil, refiriéndose a los sucesos de la Universidad, dijo que si esto va continuando, no habrá otro remedio que dar por terminado el curso actual y cerrar definitivamente las clases.

Notas de la policía

Debido a la clausura de los Centros obreros de las calles de Vallespir, Santa Agueda y Mercaders—este último domicilio social de mas de 40 Sindicatos—el movimiento obrero ha quedado paralizado casi por completo.

En los indicados Centros, la policía se ha hecho cargo de la documentación hallada.

La policía realiza muchos registros en los sitios frecuentados por obreros y en los domicilios de conocidos sindicalistas.

El juez del distrito de la Audiencia, señor Martínez Muñoz, se personó ayer tarde en la calle del Olivo, 37, 2.º, donde vive Marcelino Liurba Rocasora, herido en una pierna durante los sucesos del teatro de Novedades, a fin de tomar declaraciones al lesionado, en vista del parte presentado por la casa de socorro de la Ronda de San Pedro, en que aquél fué auxiliado.

He aquí los partes de la policía, con fecha de ayer, referentes a los recientes sucesos:

La sección cuarta (Audiencia) da cuenta de que a la una y media de esta mañana, en el salón del café de Novedades, varios individuos empezaron a cantar «Els Segadors»; en este momento entraron otros, al parecer pertenecientes a la Sociedad Española, con varios bastonazos.

La Sección quinta (Hospital) da cuenta de haber sido puesto a disposición del capitán general Francisco Lopez Pérez, que vendía unas hojas clandestinas con la canción de «Els Segadors».

En Novedades

El baile de los expendedores de tocino en el teatro de Novedades transcurrió tranquilamente, como decimos en otro lugar de este número, cuando a la una y cuarto, después de bailarse una sardana, y en el momento de estarse tocando «Los Segadors», un grupo de veinte o treinta jóvenes pretendieron entrar por la puerta del teatro.

Viendo que por allí se les impedía el acceso, pretendieron efectuarlo por el café, prorumpiendo desde la puerta en gritos diversos, que fueron contestados con protestas por los que se encontraban allí.

Entonces, uno de los del grupo hizo desde la puerta del café, y a través de los cristales, dos disparos, que ocasionaron carreras, sustos y desmayos de señoras.

En un instante se oyó otro disparo, mientras entraban los guardias de seguridad, que despejaron rápidamente el café.

En la sala de billares fueron asistidos en seguida tres jóvenes: uno con una herida por rozadura de bala en la región frontal derecha, otro con una herida de bala en el muslo izquierdo, y el tercero con una herida contusa a consecuencia de un silletazo en la nuca.

Los heridos y varias señoras que sufrieron síncope fueron asistidos por dos médicos que se ofrecieron con solícita diligencia.

También fué curado un niño de unos doce años, que presentaba lesiones en diferentes partes del cuerpo por haber sido arrollado y pisoteado.

En el café quedaron destrozadas dos mesas, muchos cristales y servicio.

Como permanecieran los grupos en la calle profiriendo gritos, se armaron reyertas en la misma puerta del teatro.

Luego, como la policía no podía reducir a los revoltosos, se presentó una sección de la guardia civil a caballo y otra a pie que restablecieron el orden ya después de las dos de la madrugada.

A las dos y media de la madrugada quedaba una mucha gente en el teatro temerosa de salir a la calle.

Afortunadamente se afirmó la tranquilidad y se pudo desalojar el teatro lentamente.

Ni la hora, ni el espacio disponible, ni otras diversas consideraciones, nos permiten dar mayor consideración a este relato.

Actividad Industrial de Manacor

Aprobado por el Consejo de Administración, el Balance correspondiente al ejercicio que terminó el treinta y uno Diciembre próximo pasado, se convoca a los señores Accionistas para la Junta general ordinaria, que tendrá lugar en el domicilio de la Sociedad, el día veinte y ocho del actual, a las tres de la tarde.

Manacor 13 Enero de 1919.—El Vocal-Secretario interino, Lorenzo Riera,

CARBON MINERAL

Para cocinas y Salamandras. De venta en la carbonería calle Concepción—12.

Telegramas

De Política

Lo que dice Romanones

Madrid 20 (2 t.)

El Sr. conde de Romanones conferencia extensamente con el Embajador de Francia. Refiriéndose a la noticia que da algún periódico relativo a la inteligencia de ciertos elementos políticos, de cuyo producto saldría la formación de un gobierno, dijo: «Nada más fácil que formar un Gobierno».

El Sr. Conde ignora si habrá hoy Consejo de Ministros y caso de haberlo será por la noche, en su domicilio, por tener por la tarde bastante trabajo.

Dió instrucciones al Sr. Gimeno para que se celebre con entera libertad la Asamblea del día 26 en Barcelona, respetando la Ley.

Añadió que hay tranquilidad en Barcelona.

Consejo de Ministros

Madrid 21 (3 m.)

Se ha celebrado Consejo de Ministros. La nota oficiosa que se ha facilitado a la prensa dice:

El Sr. Gimeno expuso las noticias que había recibido de Barcelona son satisfactorias, congratulándose de ello el Consejo.

El Sr. conde de Romanones detalló la situación de Marruecos.

Anunció diversos proyectos de organización en aquella Zona.

Se acordó que mañana se da lectura a los presupuestos y proyectos de obras públicas y de ferrocarriles directos de Francia a Algeciras.

Firma de un decreto

Mañana someterá el señor Calbetón a la firma del Rey un decreto sobre la propuesta del Director de Aduanas, creando el cuerpo de Inspectores permanente para vigilar y visitar todas las Aduanas.

La inspección será obligatoria y se efectuará mensualmente en todas las Aduanas que tengan una recaudación mayor de 25 mil pesetas una vez al año como mínimo.

Se instaura la monarquía en Portugal

Se proclama la monarquía

Madrid 21 (3 m.)

Badajoz.—Noticias que se reciben de Lisboa dicen que se ha proclamado la monarquía.

Esta proclamación la hizo Paiva Cineiro desplegando la bandera azul y blanca.

Las tropas y la multitud la acogieron con entusiasmo.

La guardia nacional tocó el himno monárquico.

Las autoridades impedían traspasar la frontera por Valencia da Minho a significados republicanos.

Se dice que marchan tropas a aquella plaza para obligarla a reconocer a la monarquía.

El movimiento monárquico fué cogido de sorpresa.

El entusiasmo por la monarquía surge cada vez más.

Proclamación de Manuel II

Al terminar el Consejo de Ministros el señor Conde de Romanones dijo que noticias oficiales que ha recibido de Portugal dan cuenta de que se ha constituido un nuevo gobierno bajo la presidencia de Paiva Cineiro y que parece afanzarse el movimiento monárquico, habiéndose sumado a él Lisboa.

Se ha proclamado Rey de Portugal a Manuel II.

Cuestiones obreras

Huelga de panaderos

Madrid 20 (11 m.)

Salamanca.—Los panaderos han acordado presentar un oficio al señor Gobernador declarando la huelga por negarse los patronos a concederles la supresión de la jornada nocturna.

El cierre de establecimiento

Valencia.—En la Unión Gremial y el Ateneo Mercantil celebraron reuniones los elementos patronales para que no se cumpla la decisión de la Junta local de reformas sociales que dispone el cierre de los establecimientos de la una a las tres de la tarde, pues la cuestión provoca diariamente graves incidentes.

Colisiones—Heridos

Valencia.—Los vendedores del mercado del Grao sostuvieron una colisión con los huelguistas.

Han resultado cuatro mujeres heridas.

Huelga de cargadores

Valencia.—Las sociedades obreras de cargadores del puerto y los carreteros, presentaron un oficio al Gobernador diciendo que mañana irán a la huelga sino contestan los patronos a la petición de renovación del contrato de trabajo.

El Gobernador gestionó el arreglo, no pudiendo conseguir.

Holgarán más de 5.000 obreros.

No hay huelga general

Madrid 20 (2 t.)

El Subsecretario de Gobernación ha manifestado que no se ha declarado la huelga general en Barcelona.

FABRA

INFORMACION

La fiesta de San Sebastian

Ayer se celebraron con toda solemnidad, las fiestas dedicadas al mártir San Sebastián, patrón de Palma.

En la tribuna central de la Casa Ayuntamiento, estuvo expuesto al magnífico cuadro que de la figura del Santo posee la ciudad.

En la Catedral Basílica, a las diez y media de la mañana, celebró, solemne misa mayor, siendo el celebrante el M. I. Sr. D. José Vidal, Arceidiano y de Subdiácono y Asistente, respectivamente los beneficiados del Concordato, don José Ferrer de la Cuesta y don Sebastián Serra.

El sermón estuvo a cargo del orador Sagrado don Antonio Lliteras, vicario de la Santísima Trinidad.

El Ayuntamiento en Corporación, asistió a la fiesta presidido por el Alcalde accidental señor Barceló y Caimari y representado por los tenientes de Alcalde, señores Barceló y Mir y Bibiloni y los concejales señores Barrera, Oliver, Corbella y Carrió.

Asistió al acto religioso numerosísima concurrencia.

Notas del Obispado

El M. I. señor Obispo de esta Diócesis ha publicado en el «Boletín de Obispado» las siguientes circulares:

«Para cumplimentar a lo ordenado por Nuestro Santísimo Padre el Padre Benedito XV en la Encíclica publicada el 2 de enero por el «Boletín de Obispado», venimos a disponer y disponemos que en todas las parroquias de la Diócesis y en los tres días festivos próximos de Nona o por la tarde se exponga el Santísimo Sacramento, se canten las letanías de los Santos, y se invoque la asistencia del Espíritu Santo con el *Veni Creator* y la oración correspondiente; terminado dichos actos con la Reserva y Bendición.

Se recuerda a los Reverendos párrocos, Economos, Regentes y Vicarios incipite que según el canon 1024 del Código de derecho Canónico las amonestaciones para el matrimonio deben hacerse en domingos y fiestas de precepto, no en las fiestas suprimidas; y que por disposición del canon 1030 no ha de efectuarse el matrimonio hasta que hayan transcurrido tres días desde la última amonestación.

La Protectora

El domingo por la tarde en el Hotel Victoria, se celebró un banquete en honor del Vice-presidente del Orfeón de esta Sociedad como agradecimiento a sus desvelos.

El festejado señor García presidió el acto, teniendo a su lado al Presidente de la sociedad señor Barceló y Mir, y que con su presencia vino a demostrar que el agradecimiento era un sentir general en la Sociedad.

El Secretario del Orfeón ofreció el homenaje en sentidas frases y dió lectura a las adhesiones recibidas y a una sencilla poesía en mallorquín que le dedicaba un compañero de Junta.

Transcurrió el acto con la cordial alegría de estos ágapes, brindándose por la prosperidad del Orfeón y de la pujante Sociedad La Protectora.

Mitín católico en Buñola

El domingo por la tarde, tuvo lugar en Buñola, un gran mitín de propaganda católica, organizado por la Juventud Integrada de esta ciudad.

El espacio salón de actos de la Congregación Mariana de Buñola, cedido gratuitamente, era insuficiente para contener al muchísimo público, que allí se había congregado, teniendo que quedar mucha gente fuera del local.

En el escenario, se colocó el Ayuntamiento presidido por el Alcalde, el Director y Presidente de la Congregación y los oradores.

El acto que empezó a las 4, fué abierto por el Director de la Congregación Rdo. don Gaspar Aguiló, quien dijo que los oradores, venían a predicar el reinado social de Jesucristo, siendo muy aplaudido.

Luego se levantó a hablar el joven don Antonio Sabater, quien dijo que hablaba en lugar de don S. Llopart, que no pudo asistir al mitín; al terminar el señor Sabater su discurso fué muy aplaudido.

Después hablaron don Salvador Felix y don Antonio Villalonga, que fueron también muy aplaudidos.

El último en hablar, fué el Presidente de la Juventud Integrada de Palma, don Jaime Puig, quien al aparecer en la tribuna, fué muy ovacionado.

El señor Puig, agradeció la cooperación del Ayuntamiento, por haberse dignado presidir el acto, de la Director y Presidente de la Congregación por haberles cedido el local, y al católico pueblo de Buñola, por haber acudido en masa a escuchar a los oradores. Entre otras cosas, el señor Puig dijo que la Liga de Naciones que se va a constituir, no impedirá guerras sucesivas, si no está basada en los principios cristianos, que son los únicos que pueden dar la verdadera felicidad a los pueblos; el elocuente discurso del señor Puig, fué muy aplaudido repetidas veces.

Todos los oradores hablaron en Mallorquín.

A la salida del mitín, fueron repartidas profusamente muchas hojas, conteniendo un extracto del Programa Integrado.

Luego los oradores y los numerosos socios de la Juventud Integrada que habían ido a Buñola para asistir al mitín fueron obsequiados con un lunch en el Ayuntamiento.

Las subsistencias

Escudo.—Por el cabo de carabineros señor Rodríguez, fueron mandados retirar cuatro cajas de pescado, que el domingo se intentaban embarcar sin la correspondiente autorización.

Con este motivo fué muy elogiado el celo que despliega en los asuntos relativos a embarques de subsistencias, la fuerza de carabineros.

Asignaciones.—Por la policía se practican activas gestiones para ver si se aclaran

los asuntos relativos a contrabando de huevos.

Baja de la carne.—La carne de cordero ha bajado estos últimos días.

Es muy posible, según se nos dice, que la citada baja se acentúe algo más.

Los tomates.—Para que nuestras Juntas Municipal y Provincial de Subsistencias se enteren de ello hemos de manifestarles que ayer, el tomate de Bañabular se vendía en esta plaza de Abastos, al precio de 0,30 centimos la libra.

Hemos de hacer constar también que en los vapores que han salido estos pasados días para Barcelona, han sido embarcadas partidas importantísimas del citado producto.

Los cartelones anunciadores del precio de tasa, han desaparecido también, sin que nadie se cuide de hacerlos reponer.

Si, señores, de la Junta de Subsistencias; en la plaza de Abastos, hace cada vendedor lo que le da la gana.

Las habichuelas.—Esta nutritiva legumbre tan deseada por la clase trabajadora y cuyo precio ordinario era de setenta y cinco centimos el almud, tendrá que pagarse en breve el consumidor a seis y siete reales, gracias a la exportación sin trabas que se está haciendo con el beneplácito de la Junta de Subsistencias.

En pocos días han sido embarcados para el extranjero unos nueve o diez mil sacos de habichuelas y de no ponerse pronto coto a tal abuso, ni a dos pesetas el almud podrá comer legumbre el vecindario de Palma. El precio corriente de la habichuela era hace poco de 60 pts. los cien kilos y hoy se cotiza ya 74 y 75 y con tendencia al alza.

Nosotros no queremos que se prohíba la exportación de esta legumbre, pero si hemos de protestar que no se obligue a los exportadores a dejar en Palma un stock de tres o cuatro mil sacos que es lo suficiente para surtir este mercado, y se imponga al mismo tiempo el precio de tasa para la venta al detall, precio que no debería exceder de una peseta a diez el almud, que es ya bastante más elevado que el precio que regía hace poco.

Salida del dragaminas francés

Después de hacer aguada y embarcar 14 toneladas de carbón y provisiones, en la madrugada de ayer, se hizo a la mar con destino a Argel, el dragaminas a vapor *Jeanne d'Arc*.

Como dato curioso consignaremos que el *Jeanne d'Arc*, es el segundo buque de la armada francesa que visita nuestro puerto, en los cuatro años que ha durado la guerra. El primero, fué como recordarán nuestros lectores, el *Moysses*, torpedero de alta mar que entró en Palma, al anochecer del 21 de junio de 1916 fondeando frente al caserío del Terreno y permaneciendo solamente ocho horas en nuestras aguas.

Colegio Provincial de Médicos

Esta corporación oficial obligatoria celebró anoche, en su nuevo domicilio de Pont y Vich, con gran solemnidad, la inauguración del curso científico del presente año.

Presidió el acto el Sr. Ferrando, ocupando su derecha el Vicepresidente de la Real Academia de Medicina de este distrito, Sr. Sampol y sentándose a su izquierda el Senador del Reino, Sr. Valenzuela. Ocuparon puestos en la presidencia los Sres. Planas y Sureda Blancas, como vocales de la Junta directiva del Colegio.

El Secretario Sr. Oliver Frontera dió lectura a la memoria reglamentaria de Secretaría. Y en su trabajo dedica sentidas frases de elogio a los desgraciados compañeros don Rafael Vidal, de Santa Eugenia; D. Pedro Esteve, de Muro; D. Gustavo Baile, de Mahón, y D. Pascual Andru, de San Antonio (Ibiza), víctimas todos ellos del cumplimiento de su deber prestado durante la última epidemia de gripe quienes han abandonado este mundo en la flor de sus edades y en el momento en que, por su envidiable renombre profesional conquistado, hacían prever nuevos triunfos y muchos oportunos frutos para las Ciencias Médicas de Baleares.

El señor don Bernardo Riera, ilustrado jefe de Sanidad Militar, leyó su erudito discurso inaugural, acerca de la importancia social y científica que ha venido desarrollando el Colegio Médico Farmacéutico de Palma y su mejor prueba la veis en las paredes de este salón en donde se ostentan los retratos de algunos profesores que fueron el alma y el cuerpo de esta agrupación por espacio de 38 años.

Fundamenta con gran acopio de datos la existencia de la Colegación médica obligatoria y se fija en uno de sus fines principales, la creación del «Colegio del Príncipe de Asturias para huérfanos de médicos».

El cuerpo Médico español, con todos sus grados y jerarquías, representa un verdadero ejército que vive continuamente comprometido con la vida de la sociedad, a la cual dedica su inteligente actividad y su abnegado sacrificio, no recibiendo muchos de sus servicios la debida recompensa por dificultades de la exigencia o por descuido en el reconocimiento de su justificación. Y, por consiguiente, con sólo atender cuidadosamente a estos extremos, tendrán un asilo los profesionales españoles pobres muy prontamente, con igual vida que tienen los Colegios de huérfanos ya creados, amparados y sostenidos por los Cuerpos e Instituciones del Ejército y la Marina.

Deben perseguir los Colegiados otros fines esencialmente humanitarios y sociales, consistentes en ser vigilantes perpetuos en todo lo que puede ordenarse en pro de las colectividades, ya sobre la vida interna y externa de las poblaciones, ya sobre bromatología o alimentos destinados a la venta pública, ya sobre la policía urbana y rural, ya sobre el modesto oficio callejero, ya sobre las soberbias creaciones fabriles de la moderna industria, ya sobre el niño recién nacido que requiere todo género de auxilios, ya sobre las grandes masas de tropas que se mueven de unos pueblos a otros, o, en fin, sobre otras mil necesidades que se sienten en las poblaciones civilizadas, ofrecen a todos y en particular a esta nueva co-

legiación, vasto campo para atender debidamente al bienestar individual y colectivo.

Termina dedicando sentimental necrología a los compañeros fallecidos víctimas de la gripe.

El señor Riera fué en justicia muy aplaudido, como lo había sido antes el señor Oliver.

Información militar

Destinos.—Se ha publicado en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra una Real Orden aclarando los preceptos sobre peticiones y provisiones de destinos de Jefes y Oficiales del Ejército. En lo sucesivo, los destinados con carácter forzoso, por no haberlos solicitado, deberán permanecer en sus destinos doce revistas de presente, no pudiendo formular papeleta hasta transcurrido dicho plazo: Los destinados a petición propia, deberán pasar como mínimo, veinticuatro revistas en sus pteitos, para poder solicitar otros destinos. Los Jefes y oficiales que al entrar en el primer veinticuatro de su escala, pierden el derecho a solicitar destinos. Los Jefes y oficiales que al entrar en el primer veinticuatro de su escala, pierden el derecho a solicitar destinos de su empleo, lo adquirirán, en cambio, de hacerlo de los del empleo inmediato, cuyas papeletas producirán efecto al obtener el ascenso.

Concursos.—Se han anunciado para proveer una plaza de Capitán profesor en la Academia de Ingenieros; otra de Ingeniero segundo, en el Instituto Geográfico y Estadístico que corresponde a oficiales de Artillería; y otra plaza de Comandante profesor en la Academia de Infantería y otra del mismo empleo en la Escuela Central de Tiro.

También se anuncia convocatoria para la provisión de 150 plazas de alumnos mecánico-automovilistas en el Centro Electro-técnico y de comunicaciones, las que pueden ser solicitadas por las clases e individuos de tropa del Ejército.

Raciones.—Los precios a que resultaron las raciones de pan y pienso en el mes anterior y a los cuales se han de valorar las que se beneficien en el corriente son los siguientes:

Pan a 0,364 ptas.
Cebada a 1,737 id.
Paja a 0,469 id.

Notas del Carnaval

DE SOCIEDAD

Para nuestro querido amigo el capitán de infantería D. Rafael Perelló ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Margarita Quetglas.

BODA

A las diez de la mañana ha tenido lugar en la linda capilla del Sagrado Corazón de Jesús de la iglesia de Padres Agustinos, el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita Leonor Crespo Romero, hija del Excmo. señor D. Gregorio Crespo Herrero, Caballero de Isabel la Católica, Catedrático y Director de la Escuela Profesional de Comercio de Baleares, con el elegante joven alicantino don Enrique Carratalá Cerada, hijo de familia noble, de aquella ciudad levantina. Bendijo la unión el M. R. P. Norbarta V. Nieto, Director del Colegio, pronunciando selecta plática religiosa.

La novia vestía elegantísimo traje nupcial y el novio de luto riguroso, por reciente desgracia. A la llegada de los novios al Socorro una fotografía impresionada una placa.

Entre la comitiva figuraba numerosa representación de la buena sociedad palmesana.

Después de la ceremonia salieron los desposados para Alicante.

Les deseamos eterna luna de miel.

PERSONALES

Ayer llegaron de Barcelona, después de haber obtenido el título de abogado los distinguidos jóvenes D. Antonio Marqués y don José Clar, hijos respectivamente de D. Juan Marqués, Presidente de los Ferrocarriles de Mallorca y D. Rafael Clar, Decano de este ilustre Colegio de Procuradores.

Reciban los distinguidos jóvenes amigos y sus respectivas familias nuestra más cariñosa felicitación.

En la mañana de hoy han sido admitidos los últimos Sacramentos a la anciana madre de nuestros estimados amigos, D. Rafael Oliver jefe de la importante sociedad industrial de Buenos Aires Oliver y C. y del cajero del Monte Pío y Caja de Ahorros de Palma, D. Domingo Oliver.

Deseamos a la distinguida señora pronto y total restablecimiento.

DE VIAJE

Esta mañana ha salido para Alicante, desde donde irá a Granada, a cuya Audiencia ha sido destinado el magistrado D. Julio de Yusausti, acompañado de su distinguida familia.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Anastasio y Vicente mártires.
Cuarenta Horas.—Continúan en Montesión dedicadas a la memoria de la venida de la Virgen del Pilar a Zaragoza, por varios difuntos. Exposición a las seis y media, a las ocho misa con meditación; por la tarde a las seis, ejercicio del triduo con sermón.

MARITIMAS

Esta mañana a las diez y media ha salido para Ibiza y Alicante el vapor «Bellver».

—Anoche salió para Mahón el vapor «Rey Jaime II».

Este buque debe hallarse de regreso mañana y proseguir el jueves su viaje a Valencia.

Noticias.—Han llegado a Palma: el falucho «Castelar», el jabeque «Corazón de Jesús» y los pallebots «Puerto de Andraitx» y «Caia Major».

—En la mañana de ayer se hizo a la mar un pallebot español de tres palos y unas 400 toneladas de porte, que entró en nuestro puerto de arribada forzosa el sábado a última hora de la tarde.

—Precedente de Argel llegó ayer el pallebot «Antonio Alzina», recientemente construido en el puerto de Pollensa.

Desplaza 250 toneladas y lleva tres palos.

Después de embarcar un plico de carga saldrá para Marsella y escalas.

—Según noticias de uno de los patrones de un velero, llegado hace poco a Palma, se sabe que el pallebot «Saint Fost», que salió hace unas dos semanas de nuestro puerto, donde sufrió reparaciones, encontrábase ayer mañana a unas 97 millas de Barcelona a donde va despachado.

—Ha salido de Valencia con rumbo a Cete el vapor «Colón» de la casa armadora Fábregas Garcías.

De Teatros

Principal

Se ven muy concurridas las sesiones de cine que a diario se celebran en este coliseo.

Hoy se estrenará la película artística de largo metraje *Cuando el amor muere* por la notable artista Leda Gys.

Pasado mañana jueves se estrenará la película de arte *Carnavalesca*, interpretada por la eminente Lida Borelli.

Lirico

Las dos funciones celebradas ayer en este teatro se vieron muy animadas.

En la de la tarde escucharon repetidos aplausos las señoritas Ramos y Cabrera, y los señores Llioma, Raiz y Guitart cantando la ópera de Vives *Maruxa*.

La celebrada joya de Bretón *La Verbena de la Palma* fué escuchada con el mismo agrado de siempre.

Esta tarde a las seis se pondrán en escena las obras en un acto *Melmos de Viento* y *La Verbena de la Palma* y por la noche reprise de la ópera en tres actos *Los Quakers*.

Mañana en matinée de moda a las seis y cuarto se pondrá en escena la delicada ópera *Los Quakers* y por la noche a las nueve y media *La Verbena de la Palma* y reprise de *El pobre Valbuena*, que con tanto éxito estrenó en Palma Pepe Bergés y que representará a petición de sus muchos admiradores.

El jueves por la noche debutará la eminente artista Mizzi Wirth la cual ha sido con tratada por tres únicas funciones.

Debutará esta artista con la ópera *La Viuda Alegre* la más grande de sus creaciones y la que le ha dado renombre universal.

Algunos concurrentes al Lirico, nos hacen observar las molestias que ocasiona a los artistas y al público en general el que se fume en la sala de espectáculos, indicándonos llamamos la atención de quien corresponde para que se evite el abuso.

Nosotros nos hacemos solidarios de la queja y la trasladamos a la Empresa, si bien sabemos que esta tiene dadas las órdenes oportunas para evitarlo, pero que siempre han resultado infructuosos los esfuerzos de los acomodadores.

Baleaz

Con asistencia de numeroso público se celebró ayer la anunciada función a beneficio de los Carpinteros y Alfileros en huelga.

Se puso en escena el drama de Dicenta *Juan José* siendo muy aplaudidos todos los intérpretes.

El terceto de bandurrias que dirige don Jaime Vives, y el cuarteto *Hispania* del señor Calatayud ejecutaron diversas composiciones conquistando grandes aplausos y el tenor mallorquín señor Bosch fué ovacionado en varias romanzas.

La función resultó un éxito bajo todos conceptos.

GACETILLAS

Pérdida.—Se ha extraviado un pendiente desde la calle de Rubí al Teatro Lirico pasando por la calle de Jaime II, Colon y Conquistador.

La persona que lo haya encontrado y quiere devolverlo puede hacerlo en el Horno de la plaza Mayor de Miguel Cañellas en donde se le gratificará.

—Perfume LINDITA PEELE de gran novedad, muy persistente. Pesetas 8 el frasco (última creación de la casa). De venta principales perfumerías de Palma.

Obras completas de Campoamor, dos tomos 4.º de 650 y 300 y plico de páginas cada uno, encuadrados en un solo volumen a la holandesa. Precio 6 pesetas. Librería de J. Tous.

Mas telegramas

La política

El Consejo de esta tarde

Madrid 20 (11 m.)

En el Consejo de esta tarde se tratará del plan parlamentario y del indulto general que firmará el Rey el día 23.

La situación del Gobierno.—Coalición conservadora liberal.

Madrid 20 (11 m.)

Varios políticos decían ayer que la situación del Gobierno frente a las fuerzas distantes de la ponencia autonomista, no podrá esclarecerse hasta la semana próxima.

Aludían también a la posibilidad de formarse un ministerio de coalición conservadora liberal, la cual reuniría en la Cámara una mayoría como no tuvieron en las últimas épocas de mando ambos partidos.

Se adjudicaba la presidencia del nuevo Gobierno al señor Dato, la de las Cámaras a dos prohombres liberales, cuatro carteras para los conservadores y las otras cuatro para los liberales.

«El imparcial» acoge este rumor y lo califica de absurdo.

Conferencia entre Romanones y Lerroux

Madrid 20 (6 n.)

Sábese que el señor Lerroux estuvo en el domicilio del señor conde de Romanones, conferenciando extensamente.

Dícese que la conferencia versó sobre política de actualidad.

El señor Lerroux sólo dijo que fué a solicitar que en el indulto con motivo del Santo del Rey se incluya a los presos por la sublevación en el «Numancia».

Los presupuestos

Madrid 20 (9 n.)

En los presupuestos que leerá el señor Calbetón mañana en el Congreso los gastos serán aproximadamente de 2,060 millones y los ingresos de 1,650.

Parece que se impondrán nuevos impuestos sobre la exportación de minerales, sobre el derecho de reconocimientos de mercancías y sobre las operaciones y cheques sobre el extranjero.

La sesión de mañana

Hasta ahora, para la sesión de mañana tienen pedida la palabra 3 diputados.

Comentarios en los círculos políticos.—¿Una conjura?

En los círculos políticos se comentó mucho la noticia que publica la prensa matutina referente a una conjura de los señores Alba, García Prieto, Gasset y Dato, pero todos ellos lo han negado.

El señor García Prieto dijo que eso es una patraña. Mi actitud no ha variado y estoy dispuesto a apoyar al Gobierno en la cuestión de autonomía.

Añadió que según le ha manifestado hoy el señor Conde de Romanones hará el proyecto con el dictamen íntegro de la Comisión extraparlamentaria.

Yo, en lo que respecta al voto corporativo, dijo, estoy disconforme y me reservo la libertad de acción, con ello no transigen las ideas más liberales.

Toma de posesión

Almería.—Ha llegado el nuevo gobernador señor Vega Inclán, siendo recido por las autoridades.

Ha tomado posesión de su cargo.

Consejo de Ministros

Madrid 20 (9 n.)

A las 10 se han reunido los Ministros en Consejo en el domicilio del señor conde de Romanones.

El señor Roselló dijo que llevaba varios expedientes.

Ecós varios

SOBRE EL CATASTRO

Madrid 20 (2 l.)

El Subsecretario de Hacienda dijo que el Ministro ha aceptado la propuesta de que se incorporen al presupuesto las disposiciones sobre el catastro, ordenando la terminación de éste en 10 años.

Por la tarde se reunió el Subsecretario con los Directores generales para conocer definitivamente el reglamento y procedimiento económico administrativo.

LA «GACETA»

Madrid 21 (11 m.)

La *Gaceta* publica los siguientes decretos: Concediendo un crédito de 3 millones y medio de pes. para atender al socorro y mantenimiento de los súbditos de las naciones beligerantes.

Otro concediendo un crédito de docientas mil pes. para la repatriación de los súbditos extranjeros que carezcan de recursos.

Otro id. de un millón de pes. para la defensa de las epidemias.

Extranjero

LAS ELECCIONES EN BERLÍN

Madrid 21 (11 m.)

Berlín.—Las elecciones se desarrollan con tranquilidad en todo el Imperio.

Soldados con ametralladoras y autos blindados recorren los barrios de Berlín para mantener el orden.

EN BUENOS AIRES RENACE LA CALMA
Buenos Aires.—La mayor parte de huelguistas han reanudado el trabajo.

Se busca a los maximalistas rusos que dirigieron el movimiento. La cámara estudiará el reglamento de emigración. GRANDES DISTURBIOS EN HAMBURGO - LA HUELGA GENERAL EN TODA ALEMANIA

Basilea.-Ayer se repitieron en Hamburgo las protestas tumultuosas contra los asesinatos de Liebnicht y Rosa Luxemburgo. Compactos grupos intentaron asaltar el Ayuntamiento y la Cárcel para libertar a los espantados, y la guardia disparó contra el pueblo resultando numerosísimos muertos y heridos.

Questiones obreras

Una conferencia Madrid 21 (11 m.) El diputado socialista señor Prieto dió anoche una conferencia en el Ateneo disertando sobre el socialismo español señalando que los gobiernos no supieron hasta ahora preparar los programas sociales en donde se recojan los progresos a muchos de los cuales no podemos sustraernos.

La monarquía portuguesa

Movimiento monárquico en Portugal Madrid 20 (9 n.) Lisboa.-Ha surgido en Oporto, Braga y Guimarães un movimiento monárquico que dirige Paiva Conceiro. Noticias posteriores aseguran que el gobierno lo ha reprimido, añadiéndose que los jefes monárquicos han recibido un telegrama del Rey en el que se muestra contrario a todo movimiento para la restauración y solo desea que se apoye al Gobierno actual para lograr la completa pacificación de la patria.

Se proclama la monarquía en Oporto Tuy.-Comunican de Oporto que a media tarde ante las tropas formales se proclamó en la Cámara Municipal la Monarquía. Manuel II, ha recibido la adhesión del actual Ministro de la Guerra señor Tamagnini. Solo se produjo un incidente en la plaza Valencia do Miño cuyo comandante don Ignacio Suarez se negó a arriar la bandera republicana, añadiendo que lo efectuaría solo cuando las fuerzas vencieran a sus adeptos.

Desde Barcelona

El Diputado Maciá al Gobierno Barcelona 20 (5:30 m.) Barcelona.-El Diputado señor Maciá ha dirigido al Presidente del Consejo de Ministros un telegrama en el cual le dice que solamente un desconocimiento absoluto de los problemas catalanes explica la suspensión de las garantías constitucionales, las detenciones de individuos, entre ellas la del escritor don Jaime Brosca que no está afiliado a ningún partido político, la clausura de sociedades obreras legalmente constituidas, el encarcelamiento de sus Juntas Directivas y el que la policía arranca las banderas catalanas de las solapas de los transeúntes, de todo lo cual se exigirán las debidas responsabilidades.

Sindicalistas desaparecidos Se calcula que pasan de cien los sindicalistas que han desaparecido buyendo de la raza que hace la policía. Auto de procesamiento El Juez del Distrito del Norte ha dictado auto de procesamiento sin fianza contra Ramona Alba (a) La Mundeta y cuatro corretores más del «Trust Bank».

Acuerdo Los sindicatos que componen la industria textil y textil de Barcelona han acordado que hoy lunes todos los obreros que componen dicha industria acudan al trabajo y no se atengan a ningún ruego de ninguna comisión para que lo abandonen.

Jaime Brosca en libertad Ha sido puesto en libertad el publicista D. Jaime Brosca, que fué detenido el día de la suspensión de las garantías. Detención del doctor Miranda Uno de estos días será traído a esta ciudad el conocido ácrata Francisco Miranda que ayer fué detenido en Valencia, cuando iba a dar una conferencia.

Salida de Agentes de la policía Numerosos agentes de policía salieron para Sabadell, Tarrasa, Igualada y otros centros fabriles de la provincia, para informarse del resultado de cierre de los Sindicatos Obreros.

Reunión de Senadores y Diputados Ayer se reunieron los Senadores y Diputados por Barcelona para cambiar impresiones sobre los sucesos acaecidos estos días y especialmente sobre la conducta de la policía.

Acordaron visitar al Gobernador Civil para hacerle presente los graves peligros, que con la persistencia de tal actitud, puede producir.

Orden del Rector de la Universidad Para evitar la alteración de orden público en la Universidad, el Rector dispuso que a partir de hoy no se permita el acceso en dicho centro mas que a los escolares. Llegada de una división de la escuadra española.

Ayer fundó en este puerto una división de la escuadra española, formada por los submarinos Isaac Peral, «A Número 1» «A Número 2» «A Número 3» el torpedero «Número 18» y el acorazado «Alfonso XIII». La concurrencia en el puerto es enorme, siendo insuficientes las pequeñas embarcaciones para satisfacer la curiosidad del público.

Sangriento suceso Anoche ocurrió un sangriento suceso en la calle del Arco del Teatro. Un sujeto llamado Melquíades Iglesias disparó tres tiros contra otro llamado Vives.

El agresor declaró que hace algún tiempo llegó de América con dinero y conoció al Vives, comisionista, que vivía en una fonda y que le propuso un negocio, para lo cual le entregó el Iglesias dos mil pesetas y como varias veces este le reclamó el dinero, no obteniendo más que excusas, le hizo los disparos, los cuales le ocasionaron la muerte.

Tranquilidad. - No se declarará la huelga general Las impresiones del Gobierno de esta madrugada son de que el día transcurrirá tranquilo en Barcelona.

El Gobernador de dicha capital comunicó esta madrugada que no decía que se declarara la huelga general. El Gobierno le reiteró las instrucciones adoptadas y que tomará cuantas medidas tuviera por conveniente.

Reunión de la «Unión General de Trabajadores» Hoy se reúne la «Unión General de Trabajadores» para discutir el documento que se elevará al Gobierno, advirtiéndole la necesidad de los obreros y que se ordene la ejecución inmediata de reformas de carácter proletario.

Caso de que se les desatenga o se den las acostumbradas dilaciones se unirán los obreros para implantarlas utilizando cuantos medios puedan para llevarlas al triunfo. Entre españoles y catalanistas

Ayer tarde ocurrió un lamentable suceso en la calle de Valldoncella entre un grupo de españoles y otro de catalanistas. Parece que entre uno y dos de la tarde se encontraron en la Rambla de Canaletes, frente al local de la Liga Patriótica, ambos grupos y que se observaron mutuamente buen rato.

Poco después los catalanistas se fueron por la calle de Tallers seguidos a distancia por los de la Liga Patriótica. Cuando los meros llegaron a la calle de Valldoncella doblaron la esquina y los adversarios apresuraban el paso al objeto de establecer el contacto, entonces se oyeron diversas gritos y los manifestantes se enzarzaron a palos, haciéndose también algunos disparos de arma corta, resultando un joven herido. - Oliver.

De los actuales sucesos Barcelona 21 (5:55 m.) Preguntado anoche el señor Gobernador acerca del rumor que ha circulado referente a que el Gobernador no autorizará la asamblea de los representantes de Ayuntamientos catalanes convocada por la Mancomunidad, manifestó que el susodicho rumor carecía de fundamento pues no solo no tenía orden en contra de su celebración sino que todas las irpresiones que ha recibido, confirman que el Gobierno está dispuesto a que la asamblea se realice.

Además manifestó el señor Gobernador que reina tranquilidad. La actitud de los obreros, añadió, no ha variado con relación a los días anteriores. Se ha trabajado en todas partes.

En la última sesión celebrada por la Juventud Nacionalista, se acordó que a todos los catalanes que han sido procesados por defensa del ideal nacionalista catalán se les proporcione abogados y procuradores, los que se encargarán gratuitamente de su defensa.

En el Hospital Clínico ha fallecido el joven que fué herido en la colisión que hubo entre dos grupos en la calle de Valldoncella. El infortunado se llama Manuel Miralpeix de 20 años de edad de oficio metalúrgico.

A la una de la tarde se produjo en la calle de Asibau un alboroto a consecuencia de haber sido detenido por la policía un joven acusado de profetizar determinados gritos. Los compañeros del detenido intentaron libertarle y arrojaron piedras contra la fuerza pública.

Una recepción Para dar mayor organización a la recepción que tendrá efecto el día 23 del corriente en la Capitanía General se han invitado a los que pertenecían al batallón de leales voluntarios de Manila que con tanta abnegación defendieron a nuestra patria y a los amantes del orden y de la monarquía, para que asistan al expresado acto.

Más sobre los últimos sucesos. - Acuerdos del Ayuntamiento. El Ayuntamiento celebró esta tarde sesión. El señor Iglesias dijo que creía un deber ineludible, como hombre público español, de formular en el Consistorio su más enérgica protesta contra las cuestiones y atropellos que se vienen cometiendo en la vía pública en nombre de altos intereses que están perjudicando gravemente, los mismos que se titulan defensores entusiastas.

Añadió el señor Iglesias que no necesita ratificar su calidad de español ferviente, sin recordar que para los radicales ha sido siempre una cuestión sustantiva, el mantenimiento y la intangibilidad de la Patria, no es óbice ello, para que protestemos contra quienes coartan la libre expresión del sentimiento popular y alteran la tranquilidad y la ciudad de Barcelona.

Refirió el más culminante y lamentable de los sucesos acaecidos últimamente, diciendo que él fué testigo presencial de los

ocurridos en el Teatro Novedades, en ocasión de celebrar su baile los expendedores de tocin. Afirmó el señor Iglesias, que en dicho baile no ocurrió nada extraordinario ni atentatorio a la integridad de la Patria. Se bailaron sardanas, la orquesta interpretó el canto «Dels Segadors» y transcurrida una media hora fué cuando un numeroso grupo de hombres pistola en mano, y al grito de «viva España!» penetró violentamente en el local y los radicales en defensa de la integridad de la Patria, no podemos aparecer sospechosos, nos consideramos en el deber de salir en defensa de España, contra quienes invocando tan sagrado nombre atropellan a sus regiones.

Terminó el señor Iglesias proponiendo que se suspendiera la sesión y se trasladaran los que forman el Ayuntamiento al Gobierno Civil, para protestar de estos atropellos y pedir una rectificación de los procedimientos empleados.

El Alcalde señor Morales Pareja dijo que había visto con verdadera satisfacción la actitud unánime del Ayuntamiento ante los sucesos que se desarrollaron y de suspenderse la sesión. El Ayuntamiento en pleno, presidido por el Alcalde, el Secretario, los concejales y los periodistas encargados de la información municipal, se trasladaron en autos y coches al Gobierno civil.

El Ayuntamiento fué recibido en el despacho oficial por el señor Gobernador a quien el Alcalde dió cuenta del objeto de su visita. El Gobernador dijo que lamentaba los sucesos ocurridos y no podía consentir esta suposición gratuita de que los promovedores de disturbios sean mandatarios de poder público.

Lo ocurrido, dijo, nadie lo podía prever. Ordenes tengo dadas severísimas de reprimir enérgicamente toda clase de atropellos. Terminada la entrevista con el señor Gobernador, el Ayuntamiento regresó a las Casas Consistoriales para continuar la interrumpida sesión.

El asunto de Corras Desde el día primero de febrero próximo se aumentará hasta 200 el número de cartones en la Administración principal de Correas de esta. Además el Administrador estudia el medio de mejorar los locales destinados a carterías y adquirir el material necesario para que los servicios se efectúen con regularidad. - Oliver.

Madrid 21 PREMIOS MAYORES Un cuarto premio en Palma Primer premio de 150.000 ptas. Ha correspondido al número 25.104

despachado en San Sebastián y Zaragoza. Segundo premio de 70.000 ptas. Ha correspondido al número 12.764

despachado en La Línea y Los Barrios. Tercer premio de 30.000 ptas. Ha correspondido al número 8.205

despachado en Madrid. Premios de 2.000 pesetas Por aproximación al primer premio, los números 25.103 y 25.105.

Premios de 1.500 pesetas Por aproximación al segundo premio, los números 12.763 y 12.765.

Premios de 1.020 pesetas Por aproximación al tercer premio, los números 8.204 y 8.206.

Premios con 2.500 pesetas 19.289 despachado en PALMA, 20.931, 7.166, 17.495, 6.174, 27.783, 16.884, 8.605, 23.682, 3.268, 24.866 y 14.678.

Premiados con 500 pesetas DECENAS Y CENTENAS 088 117 122 135 145 154 195 269

MIL 005 036 038 083 084 103 199 215 220 232 262 286 289 351 368 389

MIL 005 032 050 085 093 104 122 145 175 206 222 231 244 254 375 386

MIL 005 032 050 085 093 104 122 145 175 206 222 231 244 254 375 386

MIL 005 032 050 085 093 104 122 145 175 206 222 231 244 254 375 386

MIL 005 032 050 085 093 104 122 145 175 206 222 231 244 254 375 386

MIL 005 032 050 085 093 104 122 145 175 206 222 231 244 254 375 386

MIL 005 032 050 085 093 104 122 145 175 206 222 231 244 254 375 386

MIL 005 032 050 085 093 104 122 145 175 206 222 231 244 254 375 386

Table with 10 columns of numbers: 723 739 747 758 772 797 802 831 839 993

Table with 10 columns of numbers: 035 126 144 162 172 206 267 281 298 315 317 349 365 392 420 455

Table with 10 columns of numbers: 017 034 065 092 190 221 294 254 279 292 299 312 314 322 372 402

Table with 10 columns of numbers: 085 125 187 197 208 244 253 258 262 318 338 385 404 406 481 495

Table with 10 columns of numbers: 022 056 076 098 102 119 141 158 166 228 244 277 325 331 359 496

Table with 10 columns of numbers: 005 024 056 072 121 161 168 228 230 239 252 275 276 285 294 327

Table with 10 columns of numbers: 011 017 040 057 095 106 111 114 134 140 160 184 202 203 213 220

Table with 10 columns of numbers: 032 044 091 131 141 146 150 176 208 210 230 260 290 291 377 398

Table with 10 columns of numbers: 016 036 050 109 134 137 147 160 250 262 263 269 278 296 357 383

Table with 10 columns of numbers: 048 050 084 133 140 149 161 162 185 186 200 211 218 220 230 249

Table with 10 columns of numbers: 001 025 060 070 075 077 083 107 117 123 134 186 203 311 343 469

Table with 10 columns of numbers: 011 064 066 075 082 085 094 159 170 171 212 237 257 281 323 333

Table with 10 columns of numbers: 009 016 034 046 067 072 093 097 107 112 134 152 161 191 193 223

Table with 10 columns of numbers: 052 035 054 097 056 084 090 051 028 068 074 002 074 087 097 059

Table with 10 columns of numbers: 011 026 154 206 258 293 294 387 404 407 447 525 531 635 742 755

Table with 10 columns of numbers: 028 035 054 097 056 084 090 051 028 068 074 002 074 087 097 059

Table with 10 columns of numbers: 03 07 17 30 33 80 122 133 140 146 210 219 222 285 291 307 342

Table with 10 columns of numbers: 008 013 028 119 168 185 185 208 255 260 299 277 307 340 362 365

Table with 10 columns of numbers: 014 021 066 077 081 112 151 179 200 217 244 273 307 312 320 379

Table with 10 columns of numbers: 032 075 095 008 034 058 041 079 083 089 092 015 047 054 057 079

Table with 10 columns of numbers: 072 087 144 177 288 330 331 348 438 442 503 517 587 628 658 754

Correos Academia Riera-Ferrer OFICIALES DEL CUERPO Rubí, 14-4.-2.

Sobre la autonomía La autonomía igual para todos Madrid 20 (2.) Cáceres - Ha terminado la reunión de diputados provinciales de Badajoz y Cáceres.

Del armisticio a la paz Banquete en honor de Wilson Madrid 20 (9 n.) París - El mando ofreció un almuerzo a Wilson en el palacio de Luxemburgo, al cual asistieron más de 380 comensales, entre ellos Poincaré, Clemenceau, y casi todos los delegados de la Conferencia excepto los ingleses, a causa del luto de la Casa de Inglaterra.

Asuntos de Baleares Barcelona 21 (5:55 t.) Nuevo profesor Ha sido nombrado profesor de física de la Escuela Normal de Maestros de Palma don Rafael Balsaguer Ferrer. - Oliver.

Bolsa de Madrid Oficial del día 20 Interior contado 77'80 Interior fin de mes 00'00 Amortizable 5 por 100 95'50

Amortizable nuevo 88'75 Banco de España 492'00 Compañía Tabacalera 293'00 Francos 91'00 Libras 23'64 Exterior 86'75

FABRA Plaza de Toros de Palma Se arrienda la Plaza de Toros por todo el corriente año. Las condiciones están expuestas en la Conserjería de la Plaza.

Fomento Agrícola de Mallorca Por acuerdo del Consejo de Gobierno se convoca a los Sres. Accionistas, a la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio Social, Cifre 2, día 26 del mes actual a las 12 y media.

Banco Popular de Manacor Aprobado por el Consejo de Administración, el Balance correspondiente al pasado ejercicio social, se convoca a los señores Accionistas para la Junta general ordinaria, que tendrá lugar en el domicilio de la Sociedad, el día veinte y seis de los corrientes a las dos y media de la tarde.

Centro Farmacéutico Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca a los Srs. Accionistas a la reunión general ordinaria para el día 9 de Febrero próximo a las doce.

Gabinete de Dentista en venta por enfermedad de su dueño, bien situado y buen rendimiento. Razón, señor Cardinal, Alta San Pedro, 45, entresuelo, Barcelona.

Especialidad en composuras Máquinas de escribir, Gramófonos y plumas Stilográficas. UNION 6 (junto a telégrafos)

Reparaciones garantidas a máquinas de escribir BARLOCK, Milagro 11 - Entresuelo.

LED A (Nombre registrado) Creación de la casa J. Vaquer y C. S. en C. (Polvos para el rostro. - Extracto para el pañuelo).

AGUA DE COLONIA RUSA. - Inmejorable preparación para el baño y tocador. Suave y finísimo aroma. - Muy deseadante.

CORREOS Academia Riera-Ferrer OFICIALES DEL CUERPO Rubí, 14-4.-2.

Cerrajería Mecánica (Sóller) Se necesitan oficiales cerrajeros.

Grandes Almacenes

MATONS.

(CAN JUANET)

JAIME II, 39 al 47 — SAN BARTOLOME, 24 al 28

Pañería, Sastrería. NOVEDADES PARA SEÑORA

Terminada la Temporada de Invierno todas las existencias se liquidan con grandes rebajas de precios.

Linea Pinillos
Viajes directos de este puerto para los de las Antillas
Saldrá de este puerto fijamente el día 31 de Enero para Habana y Santiago de Cuba el vapor
CADIZ

admitiendo carga y pasaje de 1.ª y 2.ª Cámara para dichos puertos.
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 27, 28 y 29 del corriente.
Para informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

CAMPOS ELISEOS DE LERIDA
Gran Centro de producciones agrícolas
FUNDADO POR D. FRANCISCO VIDAL Y COBINA EN 1864
Dirigido por D. SILVIO VIDAL PEREZ
Proveedor de la Asociación de Agricultores de España

Especialidades que recomiendan a esta antigua y acreditada casa.
Arboles frutales
en grandes cantidades de las especies y variedades más superiores que en Europa se cultivan

Vides americanas
INGERTOS, BARBADOS, ESTAQUILLAS, de inmejorables condiciones y absoluta autenticidad.

Se enviarán gratis los catálogos de las diferentes secciones que se dedica esta casa a quienes lo soliciten.
La práctica en los embalses y demás permite verificar la exportación a todas las regiones que me favorezcan con sus órdenes.
TELEGRAMA Y TELEFONO

Gotas Madres Sulfurosas de Bar
Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.
Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en las herpes, llagas, sibilas, bronquitis, escrófulas, granos, etc., y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.
Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.
Con las Gotas Madres Sulfurosas Bar, se tiene toda la medicación casística a domicilio.
PRECIO DEL FRASCO 3 PSETAS
Depósito: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela

Caliente V. su cama
Con un Calorífero de GOMA, mineralizada, los hay en cuatro tamaños, no molestan, son cómodos e higiénicos, imprescindible para personas delicadas. En venta
Enrique Codina
Calle Unión, 8, Palma. Teléfono 271

COLMADO DURAN (Antiguo Colmado Rubio)
Sucursal: RINCON, 1
Escupiñas frescas diariamente
Azúcar blanquilla a 1'75 Kilo

CALLICIDA PIZA
Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durasas. Es curioso no sentir los inconvenientes de otros espolvos y de los líquidos en general. Es económico. Una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito, Farmacia Rover, plaza de Antonio Maura.

SOCIEDAD INDUSTRIAL BALEAR
Manufactura de Calzado
Palma y Ciudadela
Producción diaria 1.000 pares
Grandes existencias en STOCK
SINDICATO 2 al 10—Palma de Mallorca—Milagro 1 el 11

BLENORRAGIA GISTITIS PROSTATITIS
CURACION SEGURA Y EFICAZ por el
SANTAL BLANC
Único Tratamiento Eficaz de los Casos más Rebeldes
El Frasco: 6 Ptas. — F. BLANC, P. MARBONNE (Francia). — En Venta en todas Farmacias de España

El Barato
JAIME II 59 y 61, Y VICENTE MUT, 2
Gran liquidación de todas las existencias de INVIERNO a PRECIOS NUNCA VISTOS LO INCREIBLE
Trajes paño Señora a 4'50 ptas. cortes de 5 metros.
Mantas algodón a 1'75 una.
Sastrería Trajes a medida con lomos de lana desde 40 ptas.
Abrigos Novedad desde 25 id.
Nota importante. — Trajes luto en 8 horas

No de V.MAS VUELTAS A SU CAREZA
EL MEJOR DENTIFRICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS PERSONAS DE GUSTO ES EL
Precio 150 ptas.
LICOR DEL POLO
MEDIO SIGLO DE EXITO
ESPAÑOLES NO DEJARSE SORPRENDER POR DENTIFRICOS EXTRANJEROS

Perro perdiguero
Se ha extraviado uno color gris oscuro con manchas chocolate, rabo, y que obedece a la voz de TAM. En casa de sus dueños, Calle La Palma 13 principal, se gratificará a quien lo encuentre.
NODRIZA
Sin hijos de 25 años, leche de cinco días se ofrece para lactar en su casa.
Informes en su misma casa Plaza de la Tesa Plaza de la Iglesia número 26.

Venta de Billar
con sables de pizarra y bandas de goma. Interiores Café Colón.

Se vende un caballo
joven. Informar en Centro de Anuncios Plaza Santa Eulalia 10.

TRABAJO
Falta joven para trabajo ligero, ganará en seguida, informarán Casa Codina, Calle Unión, 8, Palma.

BAZAR DE MUEBLES de PEDRO JAUME
se trasladada desde la calle de Brossa número 33 a la calle del Sindicato número 106, Antigua Casa Coli.

Casa de huéspedes
Se vende o traspasa con la clientela y todo el mobiliario. Informar, Centro de Anuncios.

AUTOMOVIL FORD
Se vende uno en buen estado. Informar, P. Isidra 90—3.

SE VENDEN
Dos juegos guardaciones para caballo en muy buen estado. Informar, San Miguel 220.



LENGUA SUCIA
...! Está V. estreñida!...
El médico de V. sabe lo que dice cuando afirma que todas las molestias, todas las jaquecas, todos los mareos, las acedias de que padece usted; la tez terrosa y biliosa que tiene; los insomnios y las impacencias que le aquejan, se deben únicamente a un estreñimiento tenaz, consecuencia de una digestión incompleta, y sabe lo que hace cuando le receta a usted los
Polvos de Cassia Richelet
que restablecerán las funciones estomacales e intestinales sin ocasionarle cólicos y sin molestia alguna en las ocupaciones diarias.
Los frascos van acompañados de un folleto explicativo. En todas las buenas farmacias. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayona (Francia).

Artículos de Goma
Surtido completo
Planchas de goma — Válvulas — Amiantos — Empaquetaduras — Artículos para máquinas de suelta — Tubos y Mangueras para tracción de Vinos — Perras — Jeringas — Cuchara Yriga — Oros — Tefalos y Bib. romer. — Tefalos y Suelas de goma — Hules y Anillos de goma — Asientos para enfermos. — Bolsas para leche — Guantes — Venetas — Pizetas — Pulseras — Polesas — Etc., etc. REPARACION DE NEUMATICOS Y CAMARAS.
ENRIQUE CODINA
Unión 8 — PALMA Teléfono 271



JARABE ORIVE
3.50 Ptas.

¿¿CANAS??
Desaparecen en seguida usando las **GOTAS GRIEGAS**
Único producto en el mundo que devuelve a los cabellos INSTANTANEA-MENTE su color primitivo, con toda naturalidad, suavidad y BRILLANTEZ.
Con las GOTAS GRIEGAS se hace difícil distinguir el pelo ha sido teñido. He aquí la gran fama de que gozan, pues al que las usa una vez, las prefiere a todas sus similitudes, tinturas y aguas.
Precio, 8 pesetas.
Depositarlos: LA ORIENTAL, Barcelona 6 Quetziles, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.

¡¡La Mancha, Pecos, Arrugas y Paño del Embarazo!
Desaparecen en pocos días usando diariamente 4 o 5 GOTAS de

Agua Argentina
que además de estas propiedades deja la cara perfumada y fresca de una blancura sin igual y tan estropeada y tersa que puede compararse a la más tierna juventud. Las personas de cara arrugada pueden volver a ser jóvenes usando esta AGUA. Puede usarse sin peligro de ninguna clase. Es de uso externo y tan inofensivo que sirve para los niños de pecho. Con su solo frasco pueden apreciarse los efectos.
Depositarlos: LA ORIENTAL, Barcelona 6 Quetziles, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.

“Depurator,” DEPURATIVO, LAXANTE, ESTIMULANTE DEL APETITO Y MODERADOR DE LAS SECRECIONES